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Intercommunalité, Assemblée 
de Pays Tarentaise Vanoise 
(APTV), Association nationale 
des maires des stations de 
montagne (ANEM), Fédération 
nationale de sécurité et de 
secours sur le domaine skiable 
(FNSSDS), etc., les organismes 
dans lesquels interviennent les 
élus, et en particulier le maire, 
Claude Jay, sont nombreux. 
Le maire est régulièrement 
sollicité dans d’autres 
instances, telles que Domaines 
Skiables de France (DSF) ou les 
cabinets ministériels. Il est en 
relation directe et permanente 
avec les services de l’État, 
dont le Préfet et le sous-préfet.

VOS ÉLUS DANS LES 
INSTANCES EXTÉRIEURES

LE MOT DU MAIRE

Le mot du maire
Claude JAY

Chères Bellevilloises, chers Bellevillois,

Le mandat municipal que vous nous 
avez confié est maintenant commencé 
depuis plus de trois ans. C’est avec fierté, 
avec mon équipe, que nous souhaitons 
vous rendre compte de nos actions, de 
l’avancement des engagements que nous 
avions pris devant vous, et vous présenter 
les perspectives pour les années restantes.

Avec la pandémie du Covid-19, une saison 
de ski brutalement interrompue en mars 
2020 suivie d’une saison blanche, puis la 
crise économique et énergétique liée aux 
évènements internationaux, on ne peut pas 
dire que les planètes se sont parfaitement 
alignées pour un mandat serein ! Tout cela 
semble déjà loin, mais les conséquences 
sont encore bien présentes, en particulier 
sur le plan sociétal ou financier. 

L’accélération de l’évolution du climat 
est également un enjeu à prendre en 
compte avec objectivité. Ce document est 
l’occasion de faire le point sur le chemin 
parcouru et ce qui nous reste à accomplir, 
ensemble, au service de notre commune.

En cette période de mi-mandat, nous 
avons souhaité que chacun et chacune 
d’entre vous puissent participer à ce 
moment important de notre vie politique 
locale. Aussi, ce bilan de mi-mandat 
prendra plusieurs formes :

•  Un format papier qui présente 
les principales réalisations ;

•  Un format numérique sous forme 
d’une vidéo ;

•  Un événement programmé le 9 janvier 
2024 à Val Thorens, au cours duquel 
j’aurais le plaisir de vous présenter mes 
vœux, mais également avec mon équipe 
d’échanger avec vous sur ce bilan et sur 
la suite de notre action.

En feuilletant ces pages, vous constaterez 
que la commune que vous habitez est 
résiliente et dynamique. Vous découvrirez 
que, malgré le contexte, beaucoup a été 
fait, en constructions bien sûr, mais aussi 
dans de nombreux autres domaines. 
Vous verrez que de multiples actions sont 
engagées et que nous travaillons d’ores et 
déjà pour le moyen et long terme. 

Il faut des années pour que certains projets 
prennent forme et se réalisent.

Depuis 2020, notre cap est clair : malgré 
la réduction de nos marges de manœuvre 
financières, ou parfois des ressources 
humaines insuffisantes, nous agissons 
afin d’améliorer la qualité de vie de tous, en 
construisant une commune accueillante, 
dynamique, avec des services publics 
préservés et souvent améliorés, en assurant 
le développement de la commune et en 
travaillant constamment sur l’attractivité 
économique de notre territoire. 

Nous sommes incontestablement une 
vallée prisée et à haute valeur ajoutée, avec 
des stations touristiques performantes. 
Nous pouvons nous en féliciter ; face à 
cela, notre responsabilité est grande.

Dans ce monde en pleine mutation qui 
demande agilité et adaptation, nos 
objectifs sont constants : garder ou 
préserver, valoriser et embellir nos villages, 
nos stations, notre patrimoine, notre 
environnement, au service de notre qualité 
de vie, pour l’avenir de nos enfants et le 
maintien de notre population, où chaque 
résident peut s’épanouir.

Certaines constructions dites touristiques, 
dans la cadre des autorisations du schéma 
de cohérence territoriale de la Tarentaise 
(SCoT), vont voir le jour pour l’adaptation 
indispensable de notre outil économique. 
Mais notre priorité pour la suite de notre 
mandat sera le logement des habitants 
permanents et des saisonniers.

Merci à tous ceux qui œuvrent au 
quotidien pour notre vallée, quels que 
soient le lieu ou la fonction, au travail ou 
dans le monde associatif. Merci à tous 
ceux qui investissent dans notre vallée, 
qu’ils soient propriétaires, commerçants ou 
artisans. Merci aux millions de personnes 
qui choisissent les sites des Belleville pour 
leur destination de vacances. Merci aux 
services municipaux et paramunicipaux, 
aux élus de mon équipe.

C’est grâce à l’ensemble de cet écosystème 
que tout est possible. Merci de votre 
confiance, restons unis et déterminés.  
« Quand il y a une volonté, il y a un chemin ».
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à mi-mandat
des projets réalisés60 %

Carte d’identité
de la commune

3 611
habitants dont 600 enfants 

de moins de 18 ans
(recensement de la population 
du 18 janvier au 17 février 2024)

22 755 
hectares

509 m 
altitude la plus basse

3 564 m 
altitude la plus haute

33 
villages habités

3  
stations de sports d’hiver et d’été : 

Saint-Martin, Les Menuires et Val Thorens

2 081 200
nuitées touristiques en hiver 
aux Menuires / Saint-Martin en 2023

2 266 000 
nuitées touristiques en hiver 
à Val Thorens en 2023

43 700 000 € 
de budget de fonctionnement par an en moyenne 

25 200 000 € 
d’investissements par an en moyenne

125 km de voiries communales

330 km de sentiers pédestres

40 itinéraires VTT pour 380 km de pistes

60 000 
lits touristiques



Bilan de mi-mandat4

BIEN VIVRE DANS LES BELLEVILLE

  Mise en place d'une « veille et d'un suivi social » auprès 
des personnes vulnérables grâce à l'établissement d'un 
fichier mis en place pendant la période COVID-19.

  Le renouvellement pour une durée de 3 ans de la 
convention pour le logement des travailleurs saisonniers 
signée avec l'État en 2018. 

-  Création d'un nouveau site internet « Espace saisonniers ».

-  Mise en place prochainement d'un « label employeur » 
pour valoriser l'emploi saisonnier.

-  Organisation d'une journée santé pour les « saisonniers » 
sur les sites de Val Thorens et des Menuires.

Bien vivre 
dans les Belleville

Nous l’avons fait DÉVELOPPER L’ACTION SOCIALE 
ET ACCOMPAGNER NOS AÎNÉS

  Entretien 
du patrimoine : 
aménagement 
paysager du site 
de Notre-Dame 
des Grâces.

  Réfection du pont romain de Villarenger avec 
confortement des berges et du lit du Doron.

  Organisation d’un repas regroupant pour la 1re fois en 
2023 les personnes âgées des 3 communes historiques.

  Aménagement des liaisons entre les villages : 
chemin piétonnier entre Saint-Martin et Saint-Marcel 
et entre Saint-Martin et Villarabout.

  Réhabilitation de la salle polyvalente de Saint-Jean 
de Belleville.

  Voiries : réfection des chaussées, dont la route 
de Saint-Martin à Béranger devenue communale.

  Requalification du cimetière de Villarlurin.

  Déploiement de la fibre optique : Praranger, 
Le Bettex, Le Lavassay, Les Menuires et Val Thorens 
sont aujourd’hui partiellement éligibles.

personnes accueillies le 15 octobre 
dernier à Saint-Jean de Belleville200

Bien vivre dans Les Belleville, c’est vivre ensemble. Nous y veillons depuis trois ans avec de nombreuses initiatives, 
que ce soit dans les domaines du social, de la culture ou du loisir. Nous avons ainsi développé les services publics 

de proximité, que ce soit avec la labellisation France Services ou la délivrance des titres d’identité depuis le mois 
de mai dernier. La création d’un comité de pilotage « saisonnalité » au début du mandat a également permis des 
avancées significatives dans les domaines du logement, de l’accompagnement des travailleurs et des employeurs, 

de la prévention santé et de la mobilité. Enfin, l’offre culturelle, en lien avec Cœur de Tarentaise, s’est développée 
au sein des bibliothèques et dans les écoles, et par le biais du budget participatif initié par les élus en 2023.

Donatienne Thomas, Adjointe en charge de la culture et de la vie communale et socialeLE MOT DE L’ÉLUE
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BIEN VIVRE DANS LES BELLEVILLE

RENFORCER LES SERVICES À LA POPULATION

  Création d’un comité de pilotage « Saisonnalité dans 
Les Belleville », en charge de définir et de conduire la 
politique en faveur de la qualité de vie des salariés 
saisonniers au travers de 4 thématiques : le logement, la 
mobilité, la prévention santé et l’accompagnement des 
travailleurs saisonniers et des employeurs.

  Création et labellisation France Services en 2022 à la 
mairie de Saint-Martin de Belleville, avec des antennes 
dans les mairies déléguées de Villarlurin, de Saint-Jean de 
Belleville et dans les Espaces saisonniers des Menuires et 
de Val Thorens. Elle permet d’accompagner la population 
locale et les travailleurs saisonniers dans leurs démarches 
administratives auprès de plusieurs partenaires.

  Délivrance des pièces d’identité (passeport 
et carte d’identité) depuis le mois de mai 2023.

  Ouverture d’une agence postale communale à Val 
Thorens.

  Travail pour maintenir l’accès au ski dans des conditions 
acceptables pour les habitants et les saisonniers, dont la 
gratuité des forfaits pour les enfants.

  Installation, à la mairie de Saint-Martin, d’un nouveau 
local pour l’agence postale communale afin de garantir 
la confidentialité des usagers.

  Construction d’un centre de tri postal à l’entrée 
de Saint-Martin.

 rendez-vous pour 736 titres 
d’identité délivrés depuis la 
création du service (22 mai 2023)1 156

accompagnements France Services 
de novembre 2022 à novembre 2023

2 562

  Appui aux producteurs locaux avec une communication 
large pour les aider à vendre leurs produits pendant la 
période COVID-19.
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BIEN VIVRE DANS LES BELLEVILLE

  Développement du dispositif Igloo (accueil et 
prévention santé de nuit) à Val Thorens, géré par le 
centre de santé Le Pelvoux : amélioration du suivi 
des patients et traitement des statistiques par le biais 
d’un logiciel, amélioration des conditions de travail 
des salariés (matériel, renforcement de la sécurité), 
développement du rôle de santé publique du dispositif, 
travail en collaboration avec tous les intervenants (SDIS, 
CSU, police municipale, gendarmerie, office de tourisme 
de Val Thorens, service social de la mairie).

  Medical clinic de Val Thorens : ouverte 7 jours sur 7 
et 24h sur 24 en saison d’hiver.

OFFRIR UN SERVICE DE SOINS DE QUALITÉ 
ET ACCESSIBLE TOUTE L’ANNÉE

LES AGENTS DU SERVICE PUBLIC : 
UNE EXIGENCE AU SERVICE DES AUTRES

Les agents municipaux accueillent, écoutent, 
protègent les habitants et sont quotidiennement 
sur le terrain pour vous donner le meilleur de 
la qualité du service public. Être au service de 
tous, c’est ce qui donne du sens aux missions 
quotidiennes de chacun, avec ses spécificités, 
et l’expertise de chaque métier avec des agents 
formés en continu. Sans eux, rien ne serait possible.

Pour répondre aux différents publics (associations, 
enfants, séniors, travailleurs permanents et 
saisonniers…), ils sont aujourd’hui plus de 110 
agents permanents, effectif qui atteint 200 agents 
en saison d’hiver, dans les différents services de 
notre commune, de Villarlurin à Val Thorens. 
Malgré les difficultés de recrutement auxquelles 
la commune a été confrontée depuis la crise 
sanitaire, les effectifs sont aujourd’hui quasiment 
au complet, à l’exception des services techniques.

Un diagnostic organisationnel, débuté lors du 
mandat précédent, a permis de nombreuses 
avancées telles que l’embauche d’un responsable 
informatique, la mise en place du télétravail à 
raison d’un jour par semaine, une meilleure gestion 
des congés grâce à la mise en place d’un logiciel, la 
revalorisation du régime indemnitaire, etc. 

Grâce également à la modernisation des moyens 
et des modes de travail des services, tels que la 
dématérialisation, notre ambition est de tendre 
vers un service public moderne et de qualité.

médecins présents en saison d’hiver 
+ 5 dentistes, 8 infirmières, 
13 kinésithérapeutes, 7 ostéopathes13

défibrillateurs 
installés dans 

la commune 31

6
spécialités : médecine générale, 
traumatologie, médecine du sport, 
suivi gynécologique, infiltration, 
IVG médicamenteuse

  Centre de santé Le Pelvoux aux Menuires : 
ouvert à l’année 7 jours sur 7 et en astreinte 24h sur 
24 en saison d’hiver. Embauche d’une directrice en 
décembre 2022, développement des spécialisations, 
lieu de stage pour les étudiants en médecine, antenne 
des médecins à Saint-Martin.
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BIEN VIVRE DANS LES BELLEVILLE

  Organisation avec la Tarentaise Hebdo de la 14e édition 
de Terre Terroir Tarentaise à Saint-Martin le 25 septembre 
2021 : valorisation des traditions et savoir-faire du 
territoire de l'Association du Pays Tarentaise Vanoise. 
10 000 visiteurs accueillis tout au long de la journée.

  Spectacles soutenus par Coeur de Tarentaise dans le 
cadre de la programmation culturelle. 

  Soutien au Festival Musiques aux Belleville avec 
plusieurs concerts proposés dans les églises et les 
chapelles.

  Développement de nouvelles visites dans le cadre des 
Journées européennes du Patrimoine.

SOUTENIR LE DYNAMISME ASSOCIATIF PORTER UNE AMBITION CULTURELLE

  Expositions d’œuvres dans le hall d’accueil de la mairie 
afin de mettre en valeur les talents bellevillois.

  Bibliothèque de Saint-Martin : augmentation des heures 
d’ouverture, animations mises en place avec les bénévoles, 
accueil écoles… Développement d’actions culturelles à 
destination des habitants : apéritifs littéraires, Printemps 
des poètes, création d’un club lecture enfants.

332 000 € 
de subventions versées par la commune en 2022

associations actives 
dans Les Belleville66 visiteurs par mois 

à la bibliothèque 
de Saint-Martin300

 documents mis à la 
disposition du public7 400

  Mise en place d’une cellule évènementielle permettant 
d’accompagner les associations dans leur projet. 
Soutien logistique (mise à disposition gratuite des 
salles communales et polyvalentes et de matériel) et/
ou financier aux associations locales qui favorisent la 
cohésion sociale et la vie locale.

  Organisation de forums des associations en 2022 et 
2023 et soutien des associations bellevilloises en les 
accompagnant dans leurs projets.
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BIEN VIVRE DANS LES BELLEVILLE

  Renforcement du soutien financier aux athlètes (ski, trail...).

FAVORISER LA PRATIQUE SPORTIVE

Notre commune encourage ses 
jeunes athlètes locaux ! En 
accordant des dotations 
financières sous forme de 
primes, en aménageant les 

stades, en créant des zones telles 
que le pump track, le skate park et 

la ludizone aux Menuires, mais aussi en rénovant et 
en diversifiant nos infrastructures sportives, nous 
encourageons la pratique sportive et offrons à nos 
jeunes la possibilité de s’exprimer dans leurs sports 
de prédilection (ski, trail, escalade...).

N’oublions pas également l’organisation et 
l’accueil de grands événements sportifs qui nous 
permettent de rayonner à l’internationale : coupe 
du monde de ski cross, coupe du monde de ski 
alpinisme, coupe d’Europe de VTT…

en charge des travaux et des sports
André Borrel, Adjoint LE MOT DE L’ÉLU

  Aménagements : stades, construction d’un skate park et 
pumptrack aux Menuires, installation d’une rampe de skate 
à Val Thorens, construction d’une ludizone aux Menuires...

1 406 000 €
 de subventions 
aux clubs des sports

€

130 200 € d’aides versées 
aux athlètes

374
jeunes licenciés 
dans les clubs des sports des Menuires 
et de Val Thorens

  Noms de pistes 
donnés à nos 
champions : 
Vincent Jay, 
Chloé Trespeuch. 

  Organisation 
de nouvelles 
compétitions : 
coupes du monde 
de ski alpinisme, 
coupe d’Europe de 
VTT, skate contest...

  Soutien à 
l’association ABSL 
pour développer de 
nouvelles activités 
(capoeira...).
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BIEN VIVRE DANS LES BELLEVILLE

Nous le prévoyons

  Installation d’une bibliothèque municipale 
à Val Thorens. 

  Projet d’aménagement du cimetière 
de Saint-Martin.

  Rénovation de la résidence pour personnes 
âgées Notre Foyer à Salins-les-Thermes 
(réalisation SIERSS) et travail sur la gouvernance 
du SIERSS/CIAS.

  Organisation de 10 réunions publiques qui favorisent la 
compréhension des projets.

INFORMER ET DONNER LA PAROLE

abonnés sur Facebook 
3 626

abonnés sur Instagram 
1 200

25 000 € 
pour le 1   budget participatifer

Depuis 2020, la commune a souhaité 
renforcer et valoriser la participation 
des habitants à la vie locale en leur 
permettant d’une part de s’exprimer, 
par le biais une plateforme de 

participation citoyenne, sur des sujets 
tels que l’extinction de l’éclairage public, et, 

d’autre part, de proposer, puis de choisir des projets 
d’intérêt général dans le cadre d’un budget participatif 
initié début 2023. Nous avons aussi développé la 
communication à votre attention, notamment avec le 
lancement d’une page Instagram. Mieux comprendre 
et utiliser les services publics sont également des 
objectifs que nous visons avec la réalisation de vidéos 
sur les différents métiers de la collectivité.

Noëlla Jay, Adjointe en charge de la 
LE MOT DE L’ÉLUE

communication et de la démocratie participative

LESBELLEVILLE.FR

ÉTÉ 2023
#106

MAGAZINE D’ INFORMATIONS
MUNICIPALES

LESBELLEVILLE.FR

HIVER 2023 /  2024
#107

MAGAZINE D’ INFORMATIONS
MUNICIPALES

  Nouvelle charte graphique pour les bulletins municipaux.

 Création d’un groupe citoyen à Val Thorens.

  Lancement d’une plateforme de démocratie participative :
-  Consultation de la population concernant l’extinction 

de l’éclairage public.

-  Lancement du 1er budget participatif en 2023 
permettant aux citoyens de s’exprimer pour améliorer 
leur cadre de vie. Trois projets ont été retenus après le 
vote des habitants :

-  Un verger à croquer, lieu de vie et de partage 
à Saint-Jean de Belleville.

-  Une bibliothèque à Val Thorens.

-  Un atelier choral et d’éveil musical à Val Thorens.

  Communication renforcée au plus proche des habitants 
pendant la période COVID-19.

  Création d’une vidéo de présentation de la commune.

  Lancement d’une page Instagram en 2022.

  Développement de la marque employeur : 
réalisation de vidéos métiers permettant de faire 
connaître les métiers de la collectivité et d’encourager 
les candidatures au recrutement.
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Promouvoir

PROMOUVOIR LE DÉVELOPPEMENT DURABLE

  Signature et financement de la convention d’étude 
de l’avifaune de montagne (aigle royal, tétras lyre, 
lagopède alpin, bartavelle) en collaboration avec le Parc 
national de la Vanoise, l’ONF, l’OFB et les communes et 
domaines skiables des 3 Vallées.

  Renouvellement de la convention d’application 
de la charte avec le Parc national de la Vanoise, 
développant 13 actions axées sur l’amélioration des 
connaissances, la préservation de la biodiversité et la 
sensibilisation (scolaire et grand public).

le développement durable

Le développement durable est plus que jamais au cœur de nos préoccupations. Ainsi, après un an 
de travail collaboratif avec les acteurs du territoire, la commune a été labellisée Flocon vert en 
juillet dernier. Ce label récompense les destinations de montagne qui s’engage pour la transition 
écologique et le tourisme durable et les accompagne pour aller plus loin dans leurs actions. 

Des projets ambitieux sont aujourd’hui à l’étude, comme la production d’énergie renouvelable, 
l’édition d’un guide de l’événement éco-responsable ou encore l’amélioration de l’offre loisir et culture.

Nous l’avons fait

ENVIRONNEMENT

  Création de l’Aire Terrestre Educative de l’école du 
Cochet, en lien avec le Parc national de la Vanoise, 
l’équipe pédagogique et les élèves.

  Labellisation Flocon vert en 2022, engagement collectif 
de la vallée (villages et stations) pour le développement 
durable du territoire et la préservation de l’environnement.

442
zones humides répertoriées 
pour une surface de 729 hectares, 
soit 3,2 % du territoire communal

Klébert Silvestre, Adjoint en charge du développement durableLE MOT DE L’ÉLU

  Recrutement d’un animateur nature chaque saison 
estivale pour une plus grande sensibilisation du public 
(une cinquantaine d’animations et 1 500 personnes 
sensibilisées par été).
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PROMOUVOIR LE DÉVELOPPEMENT DURABLE

  Création de l’Association Foncière Pastorale (AFP) 
de la Gittaz pour améliorer la valorisation et l’entretien 
des espaces pastoraux, améliorer les conditions 
d’exploitation et pérenniser l’activité agricole du secteur 
dans un cadre respectueux de l’environnement.

  Réalisation d’un film de sensibilisation sur le 
pastoralisme et la cohabitation avec les chiens de 
protection des troupeaux.

  Construction d’un abri de berger en bois sur l’alpage du 
Grand Plan, dans la vallée des Encombres.

  Création d’aires de traites.

  Réalisation d’un bilan de la gestion des chardon bleus 
(2018-2023).

  Restauration écologique de la tourbière 
du Plan de l’Eau des Bruyères.

  Renouvellement des baux ruraux à clauses 
environnementales.

  Entretien de la voirie rurale pour l’accès aux chalets 
de montagne.

  Création d’un local pour l’Office national des forêts 
à Saint-Jean de Belleville.

  Participation au projet Label Bas Carbone de la 
Compagnie des Alpes pour le reboisement de plantations 
par l’ONF à Saint-Jean de Belleville et aux Frênes.

exploitants agricoles 
domiciliés dans la commune15

450 000 € 
d’aides directes et indirectes versées entre 2020 et 2023 : 
collecte du fumier, prime à l’hectare fauché et subventions 
à l’acquisition de matériel ou à la construction et 
rénovation de bâtiments.

AGRICULTURE ET FORÊT

La commune poursuit sa politique d’aides 
aux agriculteurs, que ce soit par le biais de 
primes et de subventions, de l’installation 
d’abris pour les bergers, ou encore de 
la construction d’aires de traite. Dans 

nos forêts communales, les impacts du 
changement climatique sont nombreux, 

avec notamment des attaques d’insectes. Afin 
de compenser les peuplements dégradés, nous 
participons aux côtés de l’Office national des forêts 
au programme « Label bas carbone », initié par la 
Compagnie des Alpes : plus de 5 hectares de forêts 
seront replantés entre Les Frênes et Villarenger et 
au Plan Lachat au-dessus de Villarly.

Adjointe en charge de l’agriculture et de la forêt
Carmen Jay, LE MOT DE L’ÉLUE
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PROMOUVOIR LE DÉVELOPPEMENT DURABLE

  Mise en séparatif et reprise du réseau d’eau potable 
au Bettex. 

  Mise en séparatif des réseaux humides et 
enfouissement des réseaux secs à Villarlurin. 

EAU ET ASSAINISSEMENT

  Mise à jour des schémas directeurs d’eau potable et 
d’assainissement 

  Fin de la mise en séparatif des réseaux d’eau et 
d’assainissement à Béranger avec un raccordement 
à la station d’épuration de Villarenger.

DÉCHETS (EN LIEN AVEC CŒUR DE TARENTAISE)

  Nouvelle benne déchets verts à la déchèterie des 
Menuires. 

  Mise en place de sites de compostage collectifs à 
Villarly, Villarenger, Saint-Marcel, Les Menuires, Praranger, 
Le Bettex, Le Lavassay et Villarabout, Val Thorens.

  Mise en place de la collecte des biodéchets (déchets 
végétaux) auprès des professionnels de la restauration.

  Implantation de conteneurs semi-enterrés à Villarenger.

  Construction d'une nouvelle déchèterie aux Menuires 
(aire de la Planche).

  Renouvellement des canalisations d'eaux usées entre 
Le Lavassay et le Bettex.

  Équipement en unités de traitement UV des réservoirs 
de Villarlurin, Le Châtelard, Villarabout, Béranger, Saint-
Marcel, Les Granges et Praranger.

  Modélisation des réseaux du Lavassay à Saint-Martin 
afin de connaître la capacité de transit de l’eau.

  Extension du réseau de Villarbon pour la défense 
incendie de Villarenger.

La GEMAPI (Gestion des milieux 
aquatiques et prévention des 
inondations) est une compétence confiée 
à l’intercommunalité pour mieux concilier 

urbanisme, prévention des inondations et 
gestion des milieux aquatiques. Dans notre 

territoire, elle vise essentiellement à entretenir et 
aménager les cours d’eau : études des systèmes 
d’endiguement et risque inondation à Villarenger et 
au Bettex, continuité de l’entretien de certains cours 
d’eau, suivi de la reconnexion du torrent de Péclet à 
la tourbière des Bruyères... 

Conseiller municipal en charge des relations avec 
l’intercommunalité relatives aux déchets et à 

la compétence GEMAPI

Romain Sollier, LE MOT DE L’ÉLU
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PROMOUVOIR LE DÉVELOPPEMENT DURABLE

  Réalisation d’une étude de faisabilité et concertation 
pour la création d’un espace protégé dans le secteur 
des vallées des Encombres et de Deux Nants. 

  Création de sites de transformation de fromage 
en alpage.

  Construction d’une centrale hydroélectrique 
sur le Doron de Belleville.

  Création d’un captage d’eau collectif à usage 
agricole au Gollet.

  Amélioration de l’offre de mobilités durables.
  GEMAPI : Sécurisation du Doron dans la traversée 
du Bettex (APTV).

Nous le prévoyons

Nous l’avons engagé

POURSUITE DES ACTIONS DANS 
LE CADRE DU LABEL FLOCON VERT

 Rénovation énergétique des bâtiments.
  Production d’énergie renouvelable 
(hydroélectricité, réseau de chaleur, photovoltaïque).

  Panneaux lumineux pour le covoiturage spontané 
(Coeur de Tarentaise).

AGRICULTURE ET FORÊT

  Rénovation du chalet d’alpage de Varlossière 
(travaux en 2024).

ENVIRONNEMENT

  Renouvellement du plan d’actions zones humides.

  Organisation des Challenges Énergie de la Vallée 
des Belleville en 2022-2023.

  Réalisation d’une étude de faisabilité d’un réseau 
de chaleur biomasse aux Menuires.

ÉNERGIE

FAVORISER LA MOBILITÉ 

AVEC COEUR DE TARENTAISE ET L’ASSEMBLÉE 

DE PAYS TARENTAISE VANOISE

  Développement du réseau de navettes en lien avec  
Coeur de Tarentaise.

  Prise en charge des frais de covoiturage des passagers 
via Blablacar Daily (CCCT / APTV).

  Gestion par Valthoparc de certains parkings aux 
Menuires et de l’aire Flot Bleu.

  Mise en place de 43 bornes de recharges 
de véhicules électriques.

  Sécurisation de l’alimentation en eau potable 
des villages par les stations.

  Renforcement de digues à Villarenger.

  Sécurisation de 28 périmètres de captages d’eau potable.

  Rénovation des bâtiments communaux.
  Construction d’une microcentrale hydro- 
électrique sur le torrent de Péclet en 2024, 
qui pourra produire environ 10 GWh par an, soit 
la consommation électrique annuelle d’environ 
4 500 personnes ou plus de 80 % de celle du 
domaine skiable des Menuires.

ÉNERGIE

  Construction de la station d’épuration à filtres plantés 
de roseaux sur le secteur de La Combe / La Flachère 
avec le raccordement des réseaux d’assainissement des 
villages de La Combe et La Flachère.
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Soutenir l’attractivité

SOUTENIR L’ATTRACTIVITÉ ET LE DÉVELOPPEMENT ÉCONOMIQUE

et le développement économique

MAÎTRISER NOS FINANCES

Après la crise sanitaire qui a engendré une perte de recettes importante pour la commune, liée à la fermeture anticipée de 
nos stations de ski en 2020, puis la saison blanche de 2021, la hausse des prix de l’énergie et l’inflation nous demande une 
nouvelle fois de nous adapter. Notre objectif est de maintenir la bonne santé financière de la commune, un haut niveau 
d’investissements et le développement des services à la population, tout en maîtrisant le niveau de la fiscalité. Par ailleurs, la 
collectivité est en recherche constante de subventions pour l’accompagner dans ses projets d’investissements. 

Les budgets primitifs, adoptés chaque année, mettent en lumière la poursuite d’une gestion rigoureuse, dans la continuité des 
municipalités précédentes. Ils traduisent aussi la volonté de conduire une politique au profit des habitants comme au bénéfice 
de notre activité économique.

Pour continuer de bien vivre dans Les Belleville et d’investir dans nos stations qui nous procurent l’essentiel 
de nos ressources, nous devons conserver notre capacité d’investissement tout en maitrisant nos dépenses 
de fonctionnement, grâce à une gestion saine de nos finances.

Hubert Thiéry, Adjoint en charge des financesLE MOT DE L’ÉLU

Notre commune se doit de rester compétitive et attractive. Pour cela, nous avons poursuivi notre politique 
d’investissements dans les stations, avec la rénovation complète du centre sportif Le Board à Val Thorens et la 

construction d’un centre de bien-être et d’une salle des fêtes à Saint-Martin. En lien avec la communauté 
de communes Cœur de Tarentaise, la déchèterie des Menuires a été entièrement reconstruite. La qualité 
de vie des habitants est également au cœur de nos préoccupations. À cette fin, nous avons entre autres 
rénové la salle polyvalente de Saint-Jean de Belleville et construit une nouvelle station d’épuration reliant 
les villages de La Combe et La Flachère. L’aménagement de l’aire de la chapelle Notre-Dame des Grâces 

est un bel exemple de valorisation de notre patrimoine religieux.

André Borrel, Adjoint en charge des travaux et des sportsLE MOT DE L’ÉLU

Nous l’avons fait

  Nouvelle politique été avec le Voyage ascensionnel.

  Lancement d’une stratégie vélo 2023 - 2027, 
dont la création d’aires d’entretien dans les stations.

 LE DÉVELOPPEMENT STRATÉGIQUE

LES INVESTISSEMENTS

  Reconstruction du centre sportif de Val Thorens.

  Création d’une piste cyclable Tougnète - Les Menuires - 
Val Thorens. 
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SOUTENIR L’ATTRACTIVITÉ ET LE DÉVELOPPEMENT ÉCONOMIQUE

  Rénovation de l’office de tourisme des Menuires. 

  Réalisation d’une aire de chaînage 
au pont de la Combe (département de la Savoie). 

  Réhabilitation des locaux situés place Péclet à Val 
Thorens : création d’un point d’accueil pour l’office de 
tourisme et installation des bureaux de la radio locale.

La vallée des Belleville est la vallée des 
grands espaces. En été comme en hiver, 
nous permettons à tous, habitants 
comme vacanciers, de profiter de nos 
magnifiques paysages par la création 

chaque année de nouveaux sentiers de 
randonnée et parcours VTT, l’aménagement 

de l’espace nordique, en particulier au Plan de l’Eau 
des Bruyères et la création de parcours d’orientation.

Sandra Favre, 
Adjointe en charge du domaine skiable 
et des activités de pleine nature

LE MOT DE L’ÉLUE

  Construction d’un centre de bien-être et d’une 
salle des fêtes de Saint-Martin.

  Aire de la Planche aux Menuires : début de la 
deuxième phase des travaux avec la construction 
des nouveaux centres techniques municipaux et 
départementaux. 

  Aménagement du Plateau du Cairn à Val Thorens.

  Développement d’un programme immobilier 
touristique aux Menuires.

  Poursuite du plan vélo : réaménagement de 
certaines pistes VTT, création d’une ludizone 
à Saint-Martin, casiers à vélo...

Nous l’avons engagé

  Réalisation d’un golf compact à Saint-Martin.

  Rénovation de la galerie de la Croisette aux Menuires.

  Installation de la centrale de réservation dans la 
galerie de la Croisette aux Menuires.

  Construction d’un foyer nordique au Plan de l’Eau 
des Bruyères.

  Extension de la Maison de Val Thorens.
  Requalification de l’actuelle salle des fêtes 
et ancienne Poste à Saint-Martin.

  Requalification des services techniques 
et de la gendarmerie aux Menuires 
(mixte touristique et habitat).

  Requalification du centre technique 
de Val Thorens (logements).

  Extension de la mairie pour accueillir les services 
techniques municipaux.

  Rénovation du centre sportif des Menuires.

  Démarche d’amélioration qualitative 
de notre offre touristique.

Nous le prévoyons

  Refonte totale du 
balisage des sentiers 
de randonnée.

  Création de sentiers 
de randonnée (tour du 
Daillat, Les Yvozes, sentier 
de l’Allée aux Menuires) 
et de pistes VTT.

  Création de 5 parcours 
d’orientation à Saint-
Martin, Saint-Marcel, au 
Plan de l’Eau des Bruyères 
et à Val Thorens.
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Donner le meilleur

DONNER LE MEILLEUR À NOTRE JEUNESSE

  Budget alloué tous les ans pour l’informatique : 
VPI, Tablettes, ordinateurs, nouveaux logiciels, etc.

  Agrandissement de l’école de Saint-Martin 
du fait du nombre croissant d’élèves au chef-lieu.

à notre jeunesse

De la petite enfance à la jeunesse, les élus mettent en œuvre des actions concrètes pour « bien grandir » dans Les 
Belleville, en mettant à disposition des équipements adaptés à leurs besoins. Entre autres exemples, l’école du 

chef-lieu est agrandie, la classe de l’école élémentaire du chef-lieu réaménagée et la cantine centrale dessert 
désormais l’ensemble des écoles de la commune, de Villarlurin à Val Thorens.

Classe orchestre, dispositif « EMILE » (enseignement des matières par l’intégration d’une langue étrangère), 
programme d’apprentissage « Savoir rouler à vélo » …, sont autant d’actions illustrant le dynamisme dans nos 

écoles, sans oublier l’appui au conseil municipal jeune et le soutien apporté aux étudiants.

  Refonte du site internet « portail familles » : 
lesbelleville.portail-familles.app pour un confort des 
réservations, règlements de la cantine et du périscolaire.

  Sécurisation des abords de l’école maternelle de Praranger.

  École de Saint-Jean de Belleville : 
agrandissement de la classe élémentaire et travaux.

  Formation « Savoir Rouler à Vélo » proposée depuis 
la rentrée 2023/2024 aux élèves de CM1 et CM2 
(subventionnée à 50 % par le département de la Savoie).

Nous l’avons fait

  Restauration scolaire : cantine bio et locale, menus 
équilibrés, réaménagement de la cuisine centrale pour 
livrer les repas dans toutes les écoles de la commune.

240
360
repas par jour 
en hiver

repas préparés 
chaque jour 
en intersaison

389
enfants scolarisés 
dans les 5 groupes scolaires

1 035 000 € 
alloué par la commune 
aux écoles en moyenne par an

AMÉLIORER LE SERVICE SCOLAIRE

FAVORISER L’APPRENTISSAGE 

  Cheminement sur le bord de la route entre l’école 
élémentaire et l’école maternelle de Praranger.

Florence Bonnefoy-Cudraz, Adjointe en charge de la vie scolaire et de la jeunesseLE MOT DE L’ÉLUE
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DONNER LE MEILLEUR À NOTRE JEUNESSE

  Ateliers de pratique artistique proposés aux écoles 
de la commune lors de résidences d’artistes.

  Financements de sorties scolaires 
(visite Assemblée Nationale)…

  Mise en place d’un dispositif « Orchestre à l’école » pour 
les classes de CE et CM, proposé par l’Ecole des Arts.

17
conseillers municipaux 
jeunes élus cette année 
parmi les CM1 et CM2 
de chaque école

Depuis 2022, ils ont la possibilité de siéger 2 ans au 
conseil municipal jeune. Divers projets ont pu voir le jour :
•  Sketchs en patois

•  Organisation d’une fête « CMJ en folie » 

•  En 2023, visite de l’Assemblée Nationale en compagnie 
du député de la Savoie, Vincent Rolland.

•   Organisation d’un concours de cuisine intergénérationnel 
« Top Rissoles » 

Depuis 2022, installation de l’Espace Jeunes dans 
Les Belleville : nombreuses animations organisées, aide à 
la rénovation du chalet à Plan Lachat, participation à la 
semaine de la parentalité avec un spectacle à 
Saint-Martin de Belleville…

DÉVELOPPER LES ACTIVITÉS 
À DESTINATION DES JEUNES

469 enfants accueillis 
dans les structures de garde

Depuis 2022, la compétence petite enfance, 
auparavant communale, a été transférée à 
l’intercommunalité. La commune reste au 
plus proche de cette structure, notamment 
pour les activités périscolaires.

ASSOCIATION BELLEVILLOISE 
POUR L’ENFANCE (ABE)

PERMETTRE AUX JEUNES DE S’EXPRIMER 

En contrepartie de l’aide accordée, tous les étudiants 
bénéficiant de la CLE doivent effectuer une action 
citoyenne dans la commune et participer à une réunion de 
rencontre durant les vacances de Noël sur des thèmes tels 
que les addictions, le harcèlement, la radicalisation.

56 320 €
d’aides depuis 2020

224
jeunes aidés 
depuis le début du mandat

CONTRIBUTION LOCALE « ÉTUDIANTS » (CLE)

Nous le prévoyons
  Adaptation des infrastructures scolaires en 
fonction du nombre d’élèves.



Bilan de mi-mandat18

Réglementer l’urbanisation

RÉGLEMENTER L’URBANISME ET SOUTENIR LE LOGEMENT

  Réalisation d’un guide architectural pour vulgariser 
les règles d’urbanisme. 

  Construction de nouveaux logements pour la 
gendarmerie aux Menuires.

  Participation active à la commission SCOT 
pour le bilan 2018 - 2023.

  Réfection des façades des foyers logements 
AGIBEL à Val Thorens. 

  Rénovation des logements du centre de secours 
des Menuires.

  Requalification de l’ancien centre d’accueil 
en logements aux Menuires.

  Acquisitions de maisons d’habitation.

Face à la problématique des logements permanents, qui touchent de nombreuses 
communes touristiques, nous avons lancé plusieurs projets d’habitats permanents 

et saisonniers dans nos villages et nos stations. Une difficulté réside dans les 
normes et les procédures actuelles qui imposent des délais conséquents entre la 

prise de décision du lancement de la construction et la remise des clés à ses premiers occupants. 
La modification du plan local d’urbanisme, dont la procédure est en cours, permettra également de mettre en adéquation 
les règles d’urbanisme avec les enjeux actuels et les évolutions récentes des projets qui se tiennent sur la commune.

Nous l’avons fait

et soutenir le logement

  Lotissements (destination sécurisée) : projets 
à Villarly, Le Bettex.

  Habitat collectif : projets à Saint-Martin de 
Belleville (La Croix de Fer) et Les Frênes.

  Logements permanents et saisonniers : projets 
aux Menuires (dont aire de la Planche) et à Val 
Thorens (plateau du Cairn).

Nous le prévoyons

  Modification et révisions allégées du Plan local 
d’urbanisme (PLU) dans la commune déléguée de 
Saint-Martin de Belleville.

  Construction de nouveaux logements à Val Thorens 
comprenant 3 bâtiments à usage d’habitation.

Nous l’avons engagé
  Lotissement de Villarlurin « La Chavonnerie 2 » : 
6 lots dédiés à de l’habitation principale. 

29
parcelles acquises en 2023 
pour des travaux d’assainissement, des 
régulations d’emprise de chemins ruraux

390
permis de construire 
déposés depuis 2020

650
déclarations de travaux 
déposés depuis 2020

Laurent Dunand, Adjoint en charge de l’urbanismeLE MOT DE L’ÉLU
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ASSURER VOTRE SÉCURITÉ

La sécurité et la tranquillité sont des conditions majeures du bien vivre ensemble. C’est pourquoi nous 
avons renforcer nos moyens humains, développer les caméras de vidéo-surveillance avec un centre 
de supervision urbain à la pointe et démultiplier les actions de sensibilisation et de prévention pour 
veiller au respect de chacun. La rénovation du centre de secours des Belleville et la construction d’une 
nouvelle gendarmerie aux Menuires sont également des signaux forts de la part des élus d’assurer, 

dans les meilleures conditions possibles, la sécurité et la tranquillité publique des Bellevillois.

Nous l’avons fait

  Poursuite de la couverture en caméras 
de vidéosurveillance.

Nous le prévoyons

  Installation des locaux de la police municipale 
dans la gare routière des Menuires, avec la 
création d’un centre de supervision urbain en 
complément de celui de Val Thorens.

Nous l’avons engagé

Assurer votre sécurité

  Poursuite du travail avec les Ambassadeurs du respect 
et embauche d’une société de sécurité à Val Thorens : 
celle-ci est chargée plus spécialement de contribuer au 
bon déroulement des événements de la station et de faire 
respecter les mesures sanitaires dans l’espace public. 

  Arrêtés de convoyage pour sécuriser le domaine skiable.

  Réhabilitation du centre de secours des Menuires 
et de ses logements. 

  Un numéro unique pour la police municipale : 04 79 00 
08 50, accessible de 6h à 3h du matin en saison d’hiver. 

  Construction d’une nouvelle gendarmerie aux Menuires.

  Un système de vidéo surveillance dans les stations et 
un centre de supervision urbain (CSU) à Val Thorens : 
celui-ci contribue à l’élucidation des affaires judiciaires 
et à rendre plus réactive les interventions de police.

220
caméras de vidéosurveillance 
dans les stations des Menuires 
et de Val Thorens

3 173
287

verbalisations 
pendant la saison 
2022 / 2023

mises en fourrière

825 000 € 
par an en moyenne 
(fonctionnement et investissement)

Georges Danis, Adjoint en charge de la sécuritéLE MOT DE L’ÉLU
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